



Ministerium für Justiz und Verbraucherschutz

Ehrennadel des Landes Sachsen-Anhalt für Birgit Neumann-Becker

Birgit Neumann-Becker ist mit der Ehrennadel des Landes Sachsen-Anhalt geehrt worden. Im Auftrag von Ministerpräsident Dr. Reiner Haseloff wurden die Ordensinsignien und die Verleihungsurkunde durch Franziska Weidinger, Ministerin für Justiz und Verbraucherschutz des Landes Sachsen-Anhalt, überreicht.

„Mit der Ehrennadel des Landes Sachsen-Anhalt würdigen wir den langjährigen und herausragenden Einsatz von Frau Neumann-Becker. Über viele Jahre hinweg hat sie mit großem Verantwortungsbewusstsein und mit persönlicher Hingabe dazu beigetragen, das Unrecht der SED-Diktatur sichtbar zu machen, Opfer anzuhören und das Geschehene in das öffentliche Bewusstsein zu rücken. Ihr unermüdlicher Einsatz war ein zentraler Pfeiler für Aufarbeitung, Erinnerung und Anerkennung – eine Tätigkeit von unschätzbarem Wert für unser Land und die hier lebenden Menschen, gegen das Vergessen. Frau Neumann-Becker hat Betroffenen eine Stimme gegeben, die historische Wahrheitsfindung gefördert und damit das Vertrauen in unseren Staat gestärkt. Mit der Verleihung der Ehrennadel würdigt das Land Sachsen-Anhalt dieses Engagement und drückt Respekt und Dankbarkeit aus“, sagte Ministerin Weidinger.

Neumann-Becker war von 2013 bis 2017 Sachsen-Anhalts Landesbeauftragte für Stasi-Unterlagen und von 2017 bis 2024 als Beauftragte des Landes Sachsen-Anhalt zur Aufarbeitung der SED-Diktatur. Dabei hat sie sich für die Opfer der SED-Diktatur eingesetzt und kämpfte gegen jede Relativierung des Unrechts, das in der DDR begangen wurde. Besonders hervorzuheben ist ihr Interesse an lokalen Vorgängen und persönlichen Schicksalen. Als Landesbeauftragte hat Birgit Neumann-Becker eine Behörde geleitet, die sich der Aufarbeitung und Vermittlung der Geschichte der politischen Verfolgung, insbesondere die Struktur, Methoden, Wirkungsweise und Folgen während der Zeiten der sowjetischen Besatzung und der Deutschen Demokratischen Republik auf dem Gebiet des Landes Sachsen-Anhalt gewidmet hat. Dabei wurden auch Forschungs- und Ausstellungsprojekte initiiert, die die Erinnerungsarbeit gefördert haben. Seit 2024 leitet Birgit Neumann-Becker das Wittenberger Predigerseminar.

Die Ehrennadel des Landes Sachsen-Anhalt ist eine staatliche Auszeichnung, die vom Ministerpräsidenten für herausragendes und langfristiges ehrenamtliches Engagement oder eine besonders verdienstvolle Erfüllung beruflicher Pflichten verliehen wird. Jede Person kann Anregungen zur Verleihung der Ehrennadel an die Vorschlagsberechtigen richten. Vorschlagsberechtigt sind die Mitglieder der Landesregierung, der Präsident des Landesverwaltungsamtes, die Landrättinnen und Landräte sowie die Oberbürgermeisterinnen und Oberbürgermeister der kreisfreien Städte.

Verantwortlich:
Danilo Weiser
Pressesprecher | Referatsleiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Ministerium für Justiz und Verbraucherschutz
des Landes Sachsen-Anhalt

Domplatz 2 - 4
39104 Magdeburg

Tel.: +49 391 567-6235, -6234
E-Mail: mj.presse@sachsen-anhalt.de

mj.sachsen-anhalt.de
justizkarriere.sachsen-anhalt.de
X: x.com/Justiz_LSA